
Página 1 de 3 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 
Departamento de Ciências Animais 

 
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS DO 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS ANIMAIS 

 

 
Av. Francisco Mota, 572, Bairro Costa e Silva. Mossoró/RN | Caixa Postal 137 | CEP:59625-900 

Fone: (84) 3317- 8540/ RM: 1013-1195| E-mail: dca@ufersa.edu.br | www.ufersa.edu.br 

 

No décimo sétimo dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta 1 

minutos, através da plataforma virtual Google Meet, foi realizada a terceira reunião ordinária do 2 

Departamento de Ciências Animais (DCA). Estiveram presentes os seguintes membros: Felipe de 3 

Azevedo Silva Ribeiro (chefe do departamento), Alex Martins Varela de Arruda, Andrezza 4 

Araújo França, Dorgival Morais de Lima Júnior, Guelson Batista da Silva, Humberto Gomes 5 

Hazin, Jael Soares Batista, Jefferson Filgueira Alcindo, Kátia Peres Gramacho, Matheus 6 

Ramalho de Lima, Michelly Fernandes de Macedo, Moacir Franco de Oliveira, Raimundo 7 

Alves Barreto Júnior, Rennan Herculano Rufino Moreira, Rogério Taygra Vasconcelos 8 

Fernandes, Talyta Lins Nunes, Valéria Veras de Paula e Wirton Peixoto Costa. Justificaram a 9 

ausência os docentes: Carlos Eduardo Bezerra de Moura, Marcelle Santana de Araújo, Marcelo 10 

Augusto Bezerra, Marcelo Barbosa Bezerra, Juliana Fortes Vilarinho Braga, Patrícia de 11 

Oliveira Lima e Sthenia dos Santos Albano Amora. Docentes em afastamento, licença ou férias: 12 

Alex Augusto Gonçalves, Alexandre Rodrigues Silva, Genilson Fernandes de Queiroz, Ivanilson 13 

de Souza Maia, e Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis. Tendo verificado a existência de 14 

quórum, o chefe do departamento, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro, iniciou a leitura da pauta e, 15 

após a aprovação da mesma, a assembleia discutiu os pontos conforme vê-se a seguir: PONTO 1. 16 

Apreciação e deliberação sobre as justificativas de ausências enviadas ao email 17 

(dca@ufersa.edu.br); justificativas aprovadas. PONTO 2. Aprovação da ata da 2ª Reunião 18 

Ordinária de 2023 do DCA; ata aprovada com 2 (duas) abstenções. Como retificação, foram 19 

incluídos os nomes dos professores Matheus Ramalho Silva e Wirton Peixoto Costa na lista dos 20 

presentes. PONTO 3. Apreciação e aprovação das seguintes ações de extensão: Workshop de 21 

atualização em controle de verminoses em pequenos ruminantes – Prof. JEFFERSON 22 

FILGUEIRA ALCINDO; I Seminário Sobre Produção Animal No Semiárido – Prof. JOSE 23 

ERNANDES RUFINO DE SOUSA; ações aprovadas por unanimidade. PONTO 4. Deliberação 24 

sobre a despesa de capital do DCA para o PAC 2024; o professor Felipe de Azevedo Silva 25 

Ribeiro ressaltou que o departamento não é unidade orçamentária, e que a cota é definida pelo 26 

Centro. Informou que a cota de capital do PAC 2024 veio menor que a do ano imediatamente 27 

anterior. Em reunião realizada com os coordenadores de curso, o professor relatou que da mesma saiu 28 

a proposta de que as aquisições de equipamentos fossem para uso comum de todos os cursos, como, 29 

por exemplo freezers. O professor justificou que haveria uma alta probabilidade dos mesmos serem 30 

adquiridos. A professora Michelly Fernandes de Macedo, relatou dificuldade no sentido de que as 31 
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solicitações do PAC 2023 e anos anteriores estão se repetindo e se replicando pelo motivo da não 32 

garantia efetiva de aquisição dos itens pela universidade e fez encaminhamento no sentido de que o 33 

recurso fosse dividido entre os professores que formalizaram a demanda dentro do prazo. O professor 34 

Moacir Franco de Oliveira corroborou a fala da professora e argumentou que a garantia de entrega 35 

dos equipamentos é essencial para que não haja anulação do empenho e que o departamento perca o 36 

recurso. Ambos os professores apontaram a necessidade de um espaço multiusuário para uso comum 37 

de todos e concentração das demandas. O professor Dorgival Morais de Lima Júnior defendeu 38 

uniformidade nas decisões do departamento em relação às cotas de custeio de forma a viabilizar um 39 

melhor planejamento de demandas. O chefe do departamento então pôs em votação a proposta da 40 

professora Michelly Fernandes de Macedo como proposta de número 1 (um), e a aquisição de 41 

freezers e busca de outras fontes de custeio de capital via reitoria ou PROAD para as demandas 42 

específicas dos professores como proposta número 2 (dois). A assembleia votou pela proposta 2 43 

(dois) por 7 (sete) votos, contra 5 (cinco) da primeira e 1 (uma) abstenção. PONTO 5. Apreciação e 44 

discussão dos pontos de pauta da 3ª Reunião Ordinária de 2023 do CONSEPE; Ponto 1. 45 

Apreciação e deliberação sobre a ata da 10ª reunião ordinária de 2022; abstenção. Ponto 2. 46 

Apreciação e deliberação sobre processo de renovação de afastamento; aprovado. Ponto 3. 47 

Apreciação e deliberação sobre criação de novas disciplinas do Programa de Pós-Graduação em 48 

Fitotecnia – PPGFITO, encaminhado via Memorando Eletrônico nº 38/2023 – PROPPG; aprovado 49 

em bloco. Ponto 4. Apreciação e deliberação sobre criação de programas de disciplinas do 50 

Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Conservação - PPGEC, encaminhado via Memorando 51 

Eletrônico nº 39/2023 – PROPPG; aprovado em bloco. Ponto 5. Apreciação e deliberação sobre 52 

criação Regimento Geral do Programa de Pós-Graduação em Ensino – POSENSINO, encaminhado 53 

via Memorando Eletrônico nº 28/2023 – PROPPG; aprovado em bloco. Ponto 6. Outras ocorrências. 54 

Abstenção. PONTO 6. Outras ocorrências. O professor Moacir Franco de Oliveira informou que 55 

irá procurar a PROAD para discutir a matriz de distribuição orçamentária e, com isso, buscar 56 

viabilizar a aquisição dos equipamentos que foram acordados com a Reitoria. A professora Michelly 57 

Fernandes de Macedo tirou dúvidas a respeito da suspensão das atividades presenciais e aplicação 58 

de avaliações com os presentes. Às dez horas, não havendo mais pontos a tratar, o professor Felipe 59 

de Azevedo Silva Ribeiro agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. E para 60 

constar, eu, Leonardo Mickael do Vale Vasconcelos, lavrei a presente ata que foi aprovada na quarta 61 

reunião ordinária de dois mil e vinte e três, realizada no dia quatorze de abrilxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 62 
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Chefe do Departamento: 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro 

 

Membros Presentes: 

Alex Martins Varela de Arruda 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura, 

Dorgival Morais de Lima Júnior, 

Humberto Gomes Hazin, 

Ivanilson de Souza Maia 

Jean Berg Alves da Silva 

Josemir de Souza Goncalves 

Juliana Fortes Vilarinho Braga 

Kátia Peres Gramacho, 

Marcelle Santana de Araújo 

Marcelo Augusto Bezerra 

Rennan Herculano Rufino Moreira 

Rogério Taygra Vasconcelos Fernandes 

Sthenia dos Santos Albano Amora  

Talyta Lins Nunes 

Valéria Veras de Paula 

 

Secretário: 

Leonardo Mickael do Vale Vasconcelos 


